



## 新年のごあいさつ

蒲郡市社会福祉協議会会長 金原久雄



新年明けましておめでとうございます。市民の皆様には、お健やかに新春をお迎えのことと、心からお慶びを申し上げます。

日頃は社会福祉協議会の活動にご理解とご協力をいただき、厚くお礼申し上げます。

さて、今年は3年ごとに行われる介護保険制度の改正があります。今年の改正内容は、比較的介護度の低い方々に対する予防給付のうち、訪問介護・通所介護（ホームヘルパー・デイサービスの利用）について、市町村で対応することとなっていますが、少子高齢化や財政状況から「公助」の大幅な拡充を期待することは難しく、今後は、「自助」「互助」の果たす役割が大きくなることを意識した取り組みが必要であります。

昨年10月に役員視察研修で行きました山梨県の南アルプス市社会福祉協議会は、近隣の町村が合併した市で、災害などが発生し、土砂崩れなどで道路が遮断されると陸の孤島になってしまうような地域であることから、住民との協力体制の整備を模索していたそうですが、予想もしなかった豪雪に見舞われたとき、いち早く社協が独自で雪害救援センターを立ち上げ、先頭に立って地域住民と協力し、復旧活動に励んだことで、関係機関をはじめ、住民の方々との良好な協力関係が築かれたそうです。

地域福祉推進の中核的役割を担う本会としても、市民の皆様の自主的な参加による助け合い活動を進め、家族や地域における住民同士の絆を深め、高齢者や障がい者をはじめ、誰もが安心して暮すことのできる地域づくりの実現を目指し、更に努力してまいりますので、皆様の一層のご指導、ご協力をお願い申し上げます。

併せて今年1月24日（土）、午後1時から市民会館東ホールにて、「認知症のおじいさんととある一家 ～認知症になったおじいさんを守る成年後見制度とは～」と題し、講演会を開催いたしますので、多数のご参加をお願い申し上げます。

皆様のご健勝とご多幸をお祈り申し上げ、新年の挨拶とさせていただきます。

### ● 法律相談 ●

【とき】毎月第2・4金曜日（祝日を除く）午後1時～4時

【申込】予約制。相談日の1週間前の月曜日から受付ます。

### 予約受付先

蒲郡市社会福祉協議会  
(勤労福祉会館内) 69-3911